FONDO CHILE CONTRA EL HAMBRE Y LA POBREZA PERFIL DE PROYECTO



Nombre del proyecto

: Alimento, contención, casa y amor para

nuestros niños de Haití.

Institución Responsable

: Fundacion Familias Multicolor

65.034.578-9

Fecha de presentación

: 16/11/2012

Relación con Metas del ODM

Eliminación de la desnutrición, Trabajo infantil, niños abandonados y Esclavos de Haití. Apoyo a mujeres jefas de hogar, capacitación y apoyo, Alfabetización de personal de la casa Como prioridad.

- : 1. Eliminar en un 100% la desnutrición de los niños que nos llegan a la casa. Desde el día de ingreso, recuperación de un 100% al momento de la entrega y alta.
- : 2. Seguir apoyando las políticas del IBESR (SENAME Haitiano), para la erradicación del trabajo infantil y esclavitud.
- : 3. Continuar con la entrega de canastas familiares mensuales y entrega de una carpa grande a cada familia con niños acogidos y cada jefa de familia que trabaja en nuestra casa.

- : 4. Proporcionar una sala de clases implementada para entregar contenidos a todos nuestros niños, sin el peligro que implica la salida de estos al colegio.
- : 5. Continuar con el seguro medico de todos los niños de la casa, en el Hospital Spoair y su calendario de vacunas.
- : 6. Asegurar la visita médica semanal, manejo saludable, elaboración de mamaderas etc.
- : 7. Conversión de la casa en una ecológica, aprovechando la calidad solar y apoyando la descontaminación de Haití.

Ámbito geográfico de cobertura

: Delmas 48 ,numero 27, Petion Ville Puerto Príncipe Haití.

Descripción del proyecto

: Este proyecto es un Hogar de acogida a niños desde 0 a 4 años, lamentablemente por las condiciones del país, nos hemos visto abriendo esa brecha en ocasiones para no dejarlos afuera, acogemos a los niños en estado de desnutrición, avanzado, establecemos un protocolo de nutrición profesional, con leche espacial, vitaminas y fierro, comenzamos de inmediato con la estimulación motriz, para recuperar las atrofias propias de las carencias nutricionales y de estimulación. Apoyamos a sus madres bilógicas, con comida para los demás hijos, y capacitación en alguna especialidad que le permita salir de la extrema pobreza y el hambre. Luchamos por alfabetizar a nuestro personal, principalmente las nanas, quienes no han superado el 5° grado, asisten de manera regular al colegio, incluso han llegado a ser las primeras del curso, contando con todo nuestro respaldo. Hemos logrado mantener en el colegio a los niños sobre 5 años quienes asisten de manera regular a este. Buscamos las mejores familias adoptivas para ellos, en el caso de hermanos no los separamos y los entregamos juntos, si las familias biológicas logran superar la extrema pobreza, y quieren recuperar a sus niños, hacemos una entrega con apoyo, para que ellos se acostumbren en su nuevo hogar. Trabajamos con el IBESR en la recuperación de los niños esclavos, proporcionándoles su primera muda de ropa después de su nueva vida, suplementos nutricionales altos en calorías, vitaminas y fierro, Trabajamos de manera impetuosa, respetando las necesidades que nos han comentado tanto el presidente de Haití Michael

Martelly y su esposa Sofía, quienes, se preocupan especialmente de las mujeres, niños, y del empleo.

Somos de 1% de las ONG con presencia en Haití, que da trabajo solo a personas haitianas, siguiendo el consejo de su presidente, siendo esta la mejor manera de apoyarlos en la obtención de un mejor porvenir.

Población beneficiada

: Se benefician principalmente los lactantes de O a4 años, los que por razones de extrema pobreza, son dejados en custodia, para posterior adopción en el extranjero en nuestra casa de acogida, también se benefician directamente sus madres, con las cajas de alimentos, las jefas de familia que trabajan en nuestra casa que al tener un ingreso permanente mejoran su calidad de vida. Los niños mayores que son rescatados de la esclavitud son entregados por el IBESR para darles contención y alimento mientras vuelven a ser entregados a algún familiar. En el último año hemos tenido una rotación de 54 lactantes, dejados en custodia para adopción de los cuales 8 terminaron sus procesos, y 6 están en el proceso judicial. Hemos logrado devolver a su familia, a 9 niños cuya madre, logro trabajar y así poder rescatar a sus niños. De estos 54 niños, se ramificaban 103 hermanos que tuvieron acceso a ropa, alimento, vitaminas, vacunas, y apoyo para su educación.

Se beneficiaron más de 39 madres con materiales de confección, artículos para formar un negocio y capacitación para poder salir de la pobreza.

12 empleadas de la casa, que son jefas de familia han tenido ingresos fijos por 24 meses, además de capacitación permanente y acceso a educación, de las 12, 8 no terminaron el colegio, y asisten en distintos horarios hábiles a terminar sus estudios.

Indirectamente se benefician trabajadores sociales, kinesiólogos, psicopedagogos, de Haití a quienes damos trabajo.

Hemos apoyado a la recuperación de 40 niños rescatados de la esclavitud, con su primera muda de ropa, suplemento alimenticio, cereales y leche Hipercalórica, vitaminas y fierro, para su recuperación total, ofrecemos ayuda profesional psicológica, para que evolucionen y superen ese espantoso tiempo que les toco vivir.

Problema principal que busca atender el proyecto y relevancia para el país

: Acceso a la nutrición, techo , educación de la mayor cantidad de niños abandonados y con problemas de Haití. Apoyo a sus familias biológicas, hermanos, madres, empleados.

La importancia en el país, es muy alta, pues pese a que hay muchas ONG en Haití, no es suficiente para cubrir todas las necesidades de los niños. Su alimento, educación, y techo asegurado es muy valorado por el nuevo gobierno haitiano.

Presupuesto estimado de la Inversión (principales líneas presupuestarias)

: Alimento permanente, leches especiales de lactantes, suplementos vitamínicos, fierro, pañales, aseo etc.
U\$ 61.000 anual

: Visitas técnicas, medico, kinesiólogo, Asistente Social, Nutricionista. U\$ 20.000 anual

: Cajas de comida mensuales para las familias U\$ 22.268 Anual

: Arriendo casa, ubicación segura, con capacidad para 50 lactantes ampliable. U\$ 30.000 Anual

: Implementación Energía limpia, paneles solares, duchas solares, recolección aguas lluvias para aseo. U\$ 90.000 Presupuesto

: Implementación de sala de clases en azotea, con lo adecuado para estimulación temprana y educación de calidad para 30 niños fijos, más hermanos con capacidad de hasta 50 niños. U\$ 50.000

: Remuneraciones empleados casa, 9 nanas, 1 enfermera, 1 educadora de párvulos, 1 gerente.

U\$ 45.600 Anual

Fuentes adicionales de financiación

: Se ha logrado financiar desde el año 2010 en un 50%, con aportes de particulares, empresas, amigos y padrinos, lo demás es financiado en su mayoría por ambas fundadoras.

Duración estimada

: implementación de estas nuevas políticas, con nuevos recursos, 1 año plazo. Lo que permitiría crecer, establecer una red mayor de alcance en nutrición y apoyo. El proyecto casa de acogida no tiene caducidad. Será permanente.

Alianzas estratégicas con actores clave para la implementación

- : Contamos con el apoyo logístico de nuestro contingente desplegado en Haití, quienes por medio de personal capacitado nos asesoran en materias de Ingenieros calculistas etc., cuando amerita una construcción o equivalente.
- : Se nos entregan 10.000 litros de agua potable semanal por parte de MINUSTAH, para la casa.
- : Mantenemos una relación fluida y de mucha cooperación mutua con las autoridades en materia de infancia y mujeres, en Haití.

Objetivo general del proyecto

: El proyecto en sí, busca ser consecuente con la lucha por respetar los derechos básicos de los niños y luchar para entregárselos de manera eficiente, respetuosa, logrando no solo el apoyo a los niños si no que por su inclusión también a sus familias. Los derechos a alimento, contención, amor, no exposición al Sida, al no trabajo infantil, a educación son los que nos motivan a seguir cada adelante cada día, pretendemos crear conciencia multicultural, inclusiva también para las nuevas generaciones en el respeto a las distintas razas y credos religiosos, actuando con respeto y cariño.

Productos esperados

Nutrición de todo lactante que llega a nuestra organización.

Capacitación de madres jefas de familia, como pilar fundamental de sus familias.

Visitas médicas, kinesiológicas, nutricionistas.

Entrega canastas familiares de alimento familias biológicas de los niños.

Arriendo casa donde se realiza el proyecto.

Implementación sala de clases para los niños y sus hermanos.

Remuneración, y alfabetización de las nanas y funcionarias de la casa.

Desempeño

Producto	Linea Base	Indicadores	Medios de Verificacion
Alimento Alimento asegurado Pañales, vacunas Seguridad de lipieza	Indices elevados de desnutricion en lactantes 7% de mortalidad infantil antes de los 5 años Escaso o nulo alcance a una alimentacion balanceada en casa. Menos del 12% de los niños son vacunados. Menos del 31% de los niños tienen acceso al agua potable.	La mayoria de los niños son alimentados sin leche desde su nacimiento. No tienen vacunacion. Aun estan presente en haiti enfermedades como dengue, maiaria, fiebre amarilla, colera.	Informes UN Informes OMS Informes de PAM
Visitas tecnicas			<u> </u>
Ronda medica, kinesiologica, nutricionista, matrona-	Es de conocimiento que en nuestra casa de acogida es uno de los unicos lugares en haiti, donde los niños tienen control sano, apoyo kineslologico y nutricional.	hacemos a todos los niños que ingresan a nuestra fundacion, una ficha medica, con control sano, curvas de crecimiento, curvas nutricionales, evaluacion de desarrollo, control vacunas.	Fichas medicas, actializadas, firmadas y hechas por medicos Chilenos que apoyan la gestion Elaboración de informe para AGCI
Arriendo casa			
La propiedad es una casa segura, evaluada post terremoto que da a los niños seguridad	La casa esta bien ubicada, segura y ha sido especialmente acondicionada para cuidar a los niños. Da acceso a los niños a sentirse en un ambiente protegido, y tranquilo.	Mas del 85% de nuestros niños y sus familias vienen de campamentos de PAP, por lo tanto para todos ellos, llegar a la casa es el inicio de sentirse cobijados, con cama propia, limpia y ademas cuidados.	Registro de ingreso de los niños Ficha de datos familiares catastro de lugares donde viven en hacinamiento , según informes de UN:
Implementacion Sala Clases La sala de clases, funcional e Implementada con categoria. Remuneracion y	Una buena sala de clases, dara a los niños la posibilidad de llevar al maximo sus capacidades, dandodes seguridad necesaria, para sentirse partes de la sociedad. Salas de clases dentro de las creches, son reconocidas por Min Ed.	Solo el 32% de los niños en edad escolar pueden acceder a educación , siendo esta de alto costo y no una prioridad para destinar parte del escaso ingreso familiar.	Ministerio de Asuntos sociales HAITI.
alfabetizacion empleados de la casa			
Sueldos, y apoyo escolar.	Que nuestras nanas tengan acceso a un sueldo fijo, les da la posibilidad de ser Jefas de hogar, dar la posibilidad de educacion a sus hijos, alimento, y sentirse valoradas, ademas el 80 % de estas las hacemos ir al colegio a alfabetizarse, para tener un futuro.	Tenemos una escasa rotacion, dado el compromiso mutuo con ellas, estas se sienten parte de este proyecto, son empaticas y se sienten felices de poder terminar su educacion escolar.	Encuestas. Entrevistas Informes escolares

Actividades

Tenemos una amplia cobertura en los siguientes temas:

- a) Apoyo inclusivo, capacitación y atención medica, de mujeres de pobreza extrema, para lograr formarlas como jefes de familia, y que tomen el timón de las mismas.
- b) Derechos humanos, especialmente en los niños, y sus más básicos derechos.
- c) Desarrollo de capacidades de nuestras empleadas, aconsejándolas y llevándolas a terminar su educación primaria.
- d) Seguridad del alimento a todos nuestros niños, sus hermanos y familias. Nuestras empleadas y sus familias también.
- e) Plan de contingencia para enfrentar desastres como Huracanes, lluvias extensas y temblores.
- f) Educación primaria, ya sea pagándola en colegios fuera de la casa, o con la instalación de una sala en la casa.

Estrategia de Visibilizacion

Somos uno de los proyectos de infancia extranjeros con mayor apoyo del gobierno haitiano, tenemos visitas de delegaciones japonesas, Brasileñas, uruguayas, y el apoyo de las áreas competentes por parte del gobierno de Haití.

De las 10.000 ONG con presencia en Haití, somos reconocidas por ser del escaso porcentaje que da solo trabajo a haitianos, colaborando directamente al aumento del empleo. Hemos logrado trabajar de manera honesta y transparente, somos la UNICA organización chilena que tiene RUT, en Haití, franquicia aduanera, y sello verde de funcionamiento por 2 años más, hasta el 2014.

Nuestro país y todas las otras ONG, presentes en Haití, nos admiran y les llama la atención la baja cobertura gubernamental que tenemos, dado que siempre en nuestra casa esta puesta nuestra bandera, y somos un referente de buenas prácticas, y manejo adecuado de los recursos en Haití.

Hemos mostrado nuestra obra a ministros Chilenos, embajadores de otros países, apoyamos a otras organizaciones mas grandes que la nuestra con medicamentos e insumos tales como "médicos sin Frontera", fuimos de gran apoyo para el tratamiento de la crisis de salud, con el brote del Cólera, lo cual salvo directamente otro hogar de niños que ya había sido infectado.

Recibimos de parte del gobierno Haitiano, niños que son entregados en la autoridad central, y debido a nuestro prestigio son derivados a nuestra casa.

Definitivamente somos una de las casas de lactante más admiradas y de mejor reputación en PAP; y gracias a ello, contamos con los apoyos de agua potable permanente, visitas de los altos mandos militares chilenos y extranjeros, delegaciones de ministros, y autoridades de otros países.

Nos sentimos muy orgullosas de ser dos mujeres con capacidad de mirar mas allá de nuestra comodidad, y haber luchado contra todo para dar a este proyecto vida, y perseverarlo en el tiempo, enseñándole a nuestros hijos, familias, amigos, lo que es el amor incondicional.

Fundación Familias Multicolor 65.034.578-9